

Fue mucho más dramático que cuatro días después Standard and Poor's le bajó la calificación a Estados Unidos

Extracto de la entrevista con Sergio Kurczyn, director de Estudios Económicos de Banamex, en el programa “Enfoque Financiero”, conducido por Ricardo Vázquez en Núcleo Radio Mil.

RICARDO VAZQUEZ: Vamos a la línea telefónica con nuestro siguiente invitado de la noche, que se trata de Sergio Kurczyn, que es director en Estudios Económicos de Banamex, con quien normalmente hemos estado platicando ya de un tema muy importante, sobre lo que está pasando con Estados Unidos con el presupuesto de aquella nación y sus repercusiones en los mercados, en la economía. Sergio, ¿cómo estás?

SERGIO KURCZYN: Hola, muy buenas noches.

RICARDO VAZQUEZ: Como siempre, es un gusto platicar contigo. Y bueno, ya la semana pasada empezamos a platicar un poco de estos acontecimientos, ya pasó una semana, pero creo que crecen las dudas, crece el temor y creo que el tiempo se va agotando Sergio.

SERGIO KURCZYN: Sí, efectivamente. Fíjate que por un lado, nada más recordándole al público que por un lado está el tema de que mandaron a su casa sin pagarles a una buena parte de los trabajadores que están en el sector público federal. Éstos eran alrededor de 800 mil. Ya ocurrió que la parte civil del sector militar ya el sábado se votó para que regresaran a trabajar siendo pagados también, entonces ya estamos hablando de 450 mil personas del gobierno federal que están fuera, ya no los 800 mil. Eso está por un lado.

Esto como se ha venido observando, tiene poco efecto sobre la economía, aunque son muchísimas personas, como proporción de la fuerza de trabajo americana es menos del 1 por ciento, menos del medio por ciento. Entonces hasta ahí digamos, aunque provoca mucho malestar, a nivel macroeconómico, no a nivel por supuesto de los que se tuvieron que ir a casa, a nivel macroeconómico, no es un tema, a menos que durara dos o tres meses y aun así se tendría un impacto limitado porque en el pasado una vez que se restablece el gobierno, les pagan los salarios, como les llamamos aquí, los salarios caídos. Eso por un lado.

Lo que es más urgente en el sentido de que puede tener consecuencias catastróficas a nivel macroeconómico y mundial, es por supuesto subir el límite de la deuda del gobierno federal. Y ahí las negociaciones no han avanzado, el Tesoro considera que ya este 17 de octubre va a tener muy poco dinero en las arcas para hacer frente a todos sus gastos, nosotros calculamos que a lo mejor tienen todavía una semanita más en que puedan mover el dinero, pero después de esos cuantos días nos encontraremos con una gran incertidumbre si puede evitar o no una suspensión del pago de algunos cupones, algunas de las deudas que se vayan venciendo.

(...)

RICARDO VAZQUEZ: Para terminar, este impasse que tenemos en la disputa entre los republicanos contra la Casa Blanca y los demócratas, como bien lo dices, no ha causado un severo impacto sobre los mercados financieros, de hecho el tipo de cambio en México ha estado relativamente estable en estos últimos días, hoy estoy viendo cotizaciones de 13.14 pesos en las operaciones al mayoreo, que es muy parecida a la del viernes, sin embargo eso no implica que no seguiremos viendo cierta volatilidad en los mercados financieros locales e internacionales.

SERGIO KURCZYN: Yo creo que a medida que se acerque la fecha del 17 de octubre, un poquito va a ocurrir lo que ocurrió en los últimos días de julio (de 2011), antes de que se cumpliera el plazo para aumentar el límite de la deuda, no fue nada dramático, de hecho fue mucho más dramático que cuatro días después Standard and Poor's le bajó la calificación a Estados Unidos, pero sobre todo que empezó el problema de Grecia, que ahorita no está en primera plana. Eso ocurrió en el 2011.

Ahora una de las cosas en las que tenemos confianza es que vemos a los republicanos divididos, vemos que el Tea Party no está convenciendo al conjunto de la bancada, e incluso creemos ahora sí que junto con el gobierno de Obama, creemos que si se pone a votación en la Cámara de Diputados el elevar el límite de la deuda ahorita, sería aprobado.

Pero es el jefe de la bancada republicana, el líder de la Cámara, el que decide eso y efectivamente hasta ahorita cree que si lo pone a votación, puede ser que se levante el límite de la deuda, pero puede ser también que lo corran como líder de los republicanos.

RICARDO VAZQUEZ: Claro, por supuesto. Pues Sergio Kurczyn, como siempre, es un placer platicar contigo y con todo el equipo de Estudios Económicos de Banamex, donde eres director, porque siempre nos aclaran mucho las dudas que estamos experimentando en esta coyuntura tan difícil. Muchísimas gracias.

SERGIO KURCZYN: Al contrario, muchas gracias. Buenas noches.